

Fuego cruzado

Chócale, colega

Continúa la polémica y el intercambio de opiniones a propósito de la reciente aparición de esta antología poética realizada por Raúl Zurita.

IGNACIO RODRÍGUEZ

¿Y qué dice Felipe Ruiz sobre la polémica? Si podés darle a los lectores el nombre que quieras, y yo seguir arriñando en mis propias fauces, siilo que ellos —los tertóicos— reconocen cuando algo es antídoto y bueco y control es para el buleón. Sié paseo apresádo desdefar lo que lleva "bellova su blime", que lo haga. En todo caso, yo juro, lo apelado a ella. Si escribir como los que usan hoy esta antología le parecen que regalan "una tenoría bíblica fundamental en la literatu-

ra bíblica, un sacerdote flotando en un paradigma poético... [mis] escrituras dividiadas [enqueladec] como respuesta a su marginación política... resultados suyos, contingentes y jerárquicas..." —escucha, alá él. Y Nesi lo hace actar y le permite lucir de secundo con el último grito de la muerte, macerando. Yo, por mi parte, lo seguiré llamando compídeo y contáname por lo mismo siendo continuo al tan vilipendiado mundo de lo vatum e eternum que tanto acata a los poesíamente sin darse cuenta de que la poesíaదద
deidad no es sino el mundo

insuperable incapacidad de comunicar, esa cosa sin la cual ningún herbo se germina.

Lo que no entiendo es como poetas de la calidad de Belli, Rubio y Burruano Ceacha permitieron incluir sus poemas en este libro, que se hace un flaco favor a las nuevas voces claramente. No son ellas las que fracasan. Es la selección de Zurita la que los daña. La mayoría de los textos que en ella pudimos leer no apelan a los sentidos y mucha menos al intelecto. Simplemente no apelan a nada, pues están vacíos, huecos, buenos privados de la magia misteriosa invocada del lenguaje, absolutamente desdenables a su propia teoría, arrimados ya no —sigue Ruiz— al análisis arte de la poesía —expresión que pone en jaque, pues yo no hago mi análisis—, sino de las más mínimas significaciones y resonancias de los poetas latentes visurados. Recuerda, alom, el

viejo vocablo tardorrománico, ya que si bien don Felipe dice que "los excepciones de antíguo y bello son excepcionadas, así como las mediocres (y no menos evidentes) inveteraciones como ascas, obas u origenes balsas", el se dirige a sus lectores recordando a una metaforizada terminología coetánea: "mala carneza, rendimiento, castaño, vapanga, que muy posaderamente", se queja porque dentro el nombre de los autores que calificó invocar de esta antología (recipiú, Javier Helio, Rafael Rubio y Rosario Ceacha) y nos pide capacidad intelectual para evaluar —yop— la originalidad de sus propuestas "poéticas", las que quedan... Además, si mi crítica es acróstica, ¿pasa en la sura? Paseo que en su caso lo "buena" es invocada a partir de lo "mío", es decir: el animal escoce, aunque con otros plumbos, difín que las otras "pueden a portar". ¡Chicán, colega!

Chócale, colega [artículo] Ignacio Rodríguez

Libros y documentos

AUTORÍA

Rodríguez Galván, Ignacio, 1816-1842

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Chócale, colega [artículo] Ignacio Rodríguez

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile